

# Europäisches Kleeblatt beträchtigt Partnerschaft

## Gäste aus Frankreich, der Slowakei und den Niederlanden in Müheln

Von unserer Redakteurin  
DIANA DÜNSCHEL

**Müheln/MZ.** Manchmal muss ein Bürgermeister international sein. Der Festakt anlässlich der zehnjährigen Städtepartnerschaft zwischen Müheln und Bois d'Arcy am Sonnabend im „Citydancer“ gab Udo Wurzel (parteilos) Gelegenheit, seine Sprachkenntnisse unter Beweis zu stellen.

Denn eingeladen waren nicht nur die befreundeten Franzosen, sondern Vertreter aller Kommunen und Regionen, zu denen die Einwohner von Müheln Kontakte pflegen. Und das betrifft neben dem niederländischen 's Gravenzande auch Rudno nad Hronom in der Slowakei. Den Kreis der rund 80 geladenen Gäste komplettierte eine Delegation aus Hemsbach an der Bergstraße - deren Begrüßung verständlicherweise dem Stadtoberhaupt wieder flüssig über die Lippen ging.

„Europa ist vereint. Müheln leistet seinen Beitrag dazu und kann auf große Erfolge verweisen“, blickte Udo Wurzel in die 90er Jahre zurück. Er erinnerte daran, dass der regelmäßige Schüleraustausch zwischen dem Geiseltalgymnasium und dem College in Bois d'Arcy den Grundstein für die Städtepartnerschaft legte. Dank der Koordination regelmäßiger Besuche durch die beiden Partnerschaftskomitees diesseits und jenseits der Grenze gebe es heute Kontakte unter den Vereinen und ein lebendiges Mit-



Einen Freundschaftsbaum pflanzten der Bürgermeister von Bois d'Arcy, Claude Vuilliet, und das Mühelner Stadtoberhaupt Udo Wurzel (rechts) gestern auf dem neu gestalteten Bahnhofsvorplatz am See.

einander, seien Freundschaften entstanden. Auf französischer Seite habe man dies vor allem einer engagierten Frau zu verdanken: der Lehrerin Marie Regnier. Sie wurde deshalb auch mit der Bürgermedaille der Stadt Müheln geehrt.

„Sie haben hier ein europäisches Kleeblatt kommunaler Partnerschaft etabliert“, meinte Sachsen-Anhalts Staatsminister Rainer Robra (CDU), der die Festansprache hielt. 110 Partnerschaften in 24 Länder von Kommunen und Kreisen des Landes gebe es derzeit, hatte er auch ein paar Zahlen parat. Sie mit Leben zu erfüllen, sei mit je-

der Menge ehrenamtlicher Arbeit verbunden, lobte der Gast aus Magdeburg.

Müheln ist dazu jedenfalls bereit. „Wir erneuern und bekräftigen heute das vor zehn Jahren gegebene Versprechen“, betonte Udo Wurzel und übergab als Gastgeschenk an Claude Vuilliet, den Bürgermeister von Bois d'Arcy, eine Steinskulptur mit dem Symbol eines Baumes, der nach zwei Seiten Wurzeln schlägt. Einen echten Baum pflanzten beide dann gestern vor dem Bahnhof Müheln/See. Die passende Bank dazu will übrigens die Gemeinde Hemsbach spendieren.